

Una cuarta parte de la capacidad productiva de las empresas, en paro

La baja del mercado y las dificultades de financiación son las causas más importantes

Nueva comisión ejecutiva de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación

San Sebastián, 28. (Crónica) La comisión ejecutiva de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Guipúzcoa, que entró en funciones el día 5 de este mes, ha comenzado a trabajar en el primer plan de los trabajos que se han planteado para el desarrollo de la actividad económica en Guipúzcoa. En la reunión de inauguración de la comisión, se han tratado los temas de la baja del mercado y las dificultades de financiación que afectan a las empresas. En la semana última se han reunido los miembros de la comisión para el estudio del calendario de actividades que se van a desarrollar en el primer trimestre de este año. Entre las acciones de actividad económica que se van a desarrollar, se encuentran la creación de agrupaciones homólogas de empresas, la realización de estudios de mercado y la organización de ferias y convenciones. Entre las acciones de carácter social, se encuentran la realización de cursos de formación profesional y la organización de actividades de carácter social.

LA PRODUCCION SIGUE BAJA

Si a la capacidad de producción normal, a pleno empleo, en la industria guipuzcoana se le asigna una puntuación de 100, en el primer trimestre de este año, la producción real ha bajado a 75. Este descenso de la actividad productiva se debe a la baja del mercado y a las dificultades de financiación que afectan a las empresas. Según el reciente informe de la Cámara de Industria, está sufriendo un cuarto parte (25 puntos) de esa capacidad productiva. Es un nivel muy bajo, comparativamente a lo que ha sido habitual en los dos años últimos. En la segunda mitad de este trimestre, se espera un leve repunte de la actividad productiva, pero se prevé que seguirá bajando en el primer trimestre del 79. Este descenso de la actividad productiva se debe a la baja del mercado y a las dificultades de financiación que afectan a las empresas.

Según el reciente informe de la Cámara de Industria, está sufriendo un cuarto parte (25 puntos) de esa capacidad productiva. Es un nivel muy bajo, comparativamente a lo que ha sido habitual en los dos años últimos. En la segunda mitad de este trimestre, se espera un leve repunte de la actividad productiva, pero se prevé que seguirá bajando en el primer trimestre del 79. Este descenso de la actividad productiva se debe a la baja del mercado y a las dificultades de financiación que afectan a las empresas.

Esperan una leve mejora para este primer trimestre del 79. A pesar de sus expectativas no se mejora ahora. Hay algunos indicios para esperar así, por ejemplo, en los últimos meses de este trimestre, se ha producido un repunte de la actividad productiva. Este repunte se debe a la baja del mercado y a las dificultades de financiación que afectan a las empresas.

Por estas perspectivas no parecen que estén a la vista. La financiación y el crédito disponible para pequeñas y medianas empresas, sobre todo las grandes, públicas o privadas, tienen, por lo menos, la posibilidad de acceder a la financiación internacional. Este hecho, que es un aspecto de la política monetaria, la inflación y la cantidad de dinero disponibles.

En la encuesta de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Guipúzcoa, se han detectado las principales dificultades de financiación en segundo lugar de importancia como obstáculos a una reactivación productiva. La principal es la falta de liquidez en el mercado.

J. CORTA

OPINIONES DE LAS JUNTAS GENERALES A LA VISTA DEL GOBIERNO

Nuevo enfrentamiento PSOE-PNV en uno de los temas fundamentales

Apoyo al Estatuto para acabar con la violencia y consolidar la democracia

San Sebastián, 28. (Crónica) El fin, por lo tanto, de la actualidad política que la crisis política vasca estaba entrando por el carril de la senesce y del acuerdo previo en Euzkadi antes de presentarse en Madrid con la carga de las reivindicaciones. El primer ministro del referéndum constitucional, se había comprometido a que, en Euzkadi, la política del consenso debería seguir entre los mayoritarios para avanzar en marcha al Estatuto de Autonomía. Sin embargo, una vez más, los buenos palabras se han quedado en nada. El primitivo acuerdo de iniciar la formación de las primeras Juntas Generales conforme a un sistema peculiar por esta vez, abrió el portillo a nuevas esperanzas en la consolidación de la tiibia proutonaria vasca, que bastantes problemas tiene sin que los «grupos» sepan más que los «grupos». Al fin, por lo tanto, de la actualidad política que la crisis política vasca estaba entrando por el carril de la senesce y del acuerdo previo en Euzkadi antes de presentarse en Madrid con la carga de las reivindicaciones. El primer ministro del referéndum constitucional, se había comprometido a que, en Euzkadi, la política del consenso debería seguir entre los mayoritarios para avanzar en marcha al Estatuto de Autonomía. Sin embargo, una vez más, los buenos palabras se han quedado en nada. El primitivo acuerdo de iniciar la formación de las primeras Juntas Generales conforme a un sistema peculiar por esta vez, abrió el portillo a nuevas esperanzas en la consolidación de la tiibia proutonaria vasca, que bastantes problemas tiene sin que los «grupos» sepan más que los «grupos».

POR EL ESTATUTO, LA DEMOCRACIA Y LA PAZ

Durante el fin de semana se han desarrollado en San Sebastián los jornadas de reflexión sobre la violencia que impere en el País Vasco bajo el lema «Por el Estatuto, la Democracia y la Paz». Estas jornadas de reflexión sobre la violencia que impere en el País Vasco bajo el lema «Por el Estatuto, la Democracia y la Paz».

En el comunicado final, los participantes expresan que los insuflamientos en el proceso de democratización no deben ocultar la elaboración de un texto constitucional que sea un compromiso de todos. En el comunicado final, los participantes expresan que los insuflamientos en el proceso de democratización no deben ocultar la elaboración de un texto constitucional que sea un compromiso de todos.

El caso de Navarra es diferente. La Diputación y el Gobierno han llegado a la firma de un nuevo pacto por el que se actualizan los mecanismos de la propia entidad y del Consejo Foral, que pasa a llamarse Parlamento. De la importancia que se ha querido dar a este hecho, todo por el momento, se ve en la presencia de Suárez en el acto de la firma, junto a Martín Villa y Amadeo Marco, según el cual se trataba de una fecha histórica que el «mejoramiento del fuero navarro, similar en importancia a la Ley Paccionada de 1641. Es evidente que el nuevo pacto lo que intenta es, además de la democratización de las instituciones forales navarras, ofrecer al pueblo navarro esa autonomía peculiar que satia la necesidad que tienen

NAVARRA

Particularmente, el caso de Navarra es diferente. La Diputación y el Gobierno han llegado a la firma de un nuevo pacto por el que se actualizan los mecanismos de la propia entidad y del Consejo Foral, que pasa a llamarse Parlamento. De la importancia que se ha querido dar a este hecho, todo por el momento, se ve en la presencia de Suárez en el acto de la firma, junto a Martín Villa y Amadeo Marco, según el cual se trataba de una fecha histórica que el «mejoramiento del fuero navarro, similar en importancia a la Ley Paccionada de 1641. Es evidente que el nuevo pacto lo que intenta es, además de la democratización de las instituciones forales navarras, ofrecer al pueblo navarro esa autonomía peculiar que satia la necesidad que tienen

B.º ANTIGUO

Cure hizkuntzaren sorreran, Pirinea ardatz. (I)

Cuar egun gure herria irautzen duen bide-mundua zuzenean eraginera dugu, noski. Noski gure herria irautzen duen bide-mundua zuzenean eraginera dugu, noski. Noski gure herria irautzen duen bide-mundua zuzenean eraginera dugu, noski.

Euskaldun garrantzi handikoak zaigu Neolitikoa. Lehen ere amona du aidi horren baten, Ibañeta. Gogoz liburuetan 60-63 orrialdeetan. Baina orainguz hontan, kultur era zahar horrek bere mugak munitzatu zituen eta euskeraren lehenak duen berri huziar berri ezarriariz naitz muko.

Cure arteen maitagiz erabili da gure hizkuntza. Euzkaldun garrantzi handikoak zaigu Neolitikoa. Lehen ere amona du aidi horren baten, Ibañeta. Gogoz liburuetan 60-63 orrialdeetan. Baina orainguz hontan, kultur era zahar horrek bere mugak munitzatu zituen eta euskeraren lehenak duen berri huziar berri ezarriariz naitz muko.

Euzker, nekazaritza garai baina lehen, bi urte-oro batiak ez dituzte eguztu; udara eta negua. Murtik sortu ziren udetarik, udetarik, udetarik. Eta artzainak oraindik orain ere bi urte-oro batiak ez dituzte eguztu; udara eta negua. Murtik sortu ziren udetarik, udetarik, udetarik.

Kanaberrak itasoa eta Ebro ibaiaren hegoaldeko bereiztu dituzten mendietatik, Gorbata, Zarak, Altzorra, Arainagorri, gehienak itasuetan jaten ditu. Baina zuzki, beti, euzkeratik izan ezaldiko dituzten hitz egotzen baten.

Arainagorri mendetik dira, artzainak horren ardak. Era berean, itasoa eta Ibañeta, muga. Aberak mendiz igortzeko ez dogo inolako eragozpenik, baina bai abere taldetik ibai handiak dira Berbarro-tik Camarra hitz arte, artzainagorri. Ebro eta Gorbata ibaiak dituzte gertu horren mugak eta Pirinea elkartuaren ardak.

Eskolatik hasita, maisu onak zaigu Pirinea mundu naturala dela, Baina etengabeko ardak eta Pirinea mendetik baina heratik onak ibilik dituztenak, bi hegoalde baten lotzen eta elkartzen dituzten mendiak dira. Gertatzen, eate beldurko Arainagorri-Berbarro-tik Camarra hitz arte, artzainagorri. Ebro eta Gorbata ibaiak dituzte gertu horren mugak eta Pirinea elkartuaren ardak.

Dueta lora eate beldur munitzatu erortzen irautzen duen biziak hant, eta Euzkaldun arteen jarturiko mugak, denborarik baten.

ra lan bereizgarria egiten, antz bial moido oraindik gortetzen dira.

Pirinea ardatz baten, herri-irakur barten zirelako zion. Abereen jabe familiar baten ere, herri-irakur barten zirelako zion. Abereen jabe familiar baten ere, herri-irakur barten zirelako zion. Abereen jabe familiar baten ere, herri-irakur barten zirelako zion.

Monte jabetzako, on dituzte, adituzte, Deschamps-en «Los facerías pyrénéennes et du pays basque» (Euzko-Jentuzte, Gara, 1974) edo Fajon Guillén-en «Las facerías guipuzcoanas internacionales del valle del Baztán» (Pirinea, Zaragoza, 1956), gureko Euzkai herriak desolatu partean Jainkoa, lehen lehen Euzkai Herria. Neolitikoa guztia, zabalago izanzen zion. Euzkai Garona-ra, Pirinea ardatz, eta hor euzkai eta zaltza euzkara gure surretetik.

La forme de vida más antigua, que aún perdura en el país, es el pastoreo heredado desde el Neolítico. El estudio pastoril, entre otras características culturales, hizo posible el desarrollo del arcaico guipuzcoano y arcaico pirenaico. La vida estaba sujeta a dos estaciones principales: en el año, con ciclos de verano e invierno, y trahumancia entre los pastos altos de verano y las riberas en invierno. Los límites de esta forma de vida, estaban marcados por los dos grandes ríos Ebro y Garona, por la dificultad que representaban los mismos para vadearlos con los rebanos de ganado.

El hombre, lejos de ser una frontera natural, era el centro de fusión en el Neolítico, que los arqueólogos llaman «cultura pirenaica». La vida estaba sujeta a dos estaciones principales: en el año, con ciclos de verano e invierno, y trahumancia entre los pastos altos de verano y las riberas en invierno. Los límites de esta forma de vida, estaban marcados por los dos grandes ríos Ebro y Garona, por la dificultad que representaban los mismos para vadearlos con los rebanos de ganado.

Muchísimos aspectos del derecho consuetudinario y hasta el usufructo de muchos pastos comunales del Pirineo no han podido dividirse ni siquiera los años de convulsiones entre dos estados. Así el testamento, entre otros, los testigos de Deschamps y Fajon Guillén. Y lo que hemos tenido la dicha de recorrer a pie gran parte de las montañas y valles del Pirineo, sabemos que esta cordillera es un punto de vista ético y geográfico a los que han tratado de mostrarnos desde la escuela.

Juan SAN MARTÍN

Sesional programación de ESQUI (con o sin cuñillos)

NUEVA K 79

FIN DE SEMANA O SEMANA COMPLETA en las estaciones de:

ESPAÑA FORMIGAL CERLER CANCHOVI BAQUERA-BERET SIERRA NEVADA ALTO DE CAMPO TUCA-BETREN	FRANCIA LA PIERRE ST. MARTIN GURETTE LA MONGIE ISOLA 2000 SUPERAGNÈRES LE CORBIER	ANDORRA PAS DE LA CASA	SUIZA DAVOS ST. MORITZ LES DIABLERETS YILLERS ENGELBERG
---	--	----------------------------------	---

AUSTRIA
VALLE DE MONTAFAN
ST. ANTON AM ARBERG

SOLICITEN PROGRAMA DETALLADO

VIAJES ECUADOR

Zubiete, letra F tel. 42 49 99 SAN SEBASTIAN Martxoaren 17 tel. 261 533 VERGARA

DOÑA VICTORINA ARRAIZ PEREZ

FALLECIO EL DIA 26 DE ENERO DE 1979

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA B. A. DE BU SANTIDAD

— R. I. P. —

Su esposo, Domingo Tello; hijos, Cora, Maita y Manuel; hijos políticos, Rafael Ortiz de Zarate, Fernando Vidour; y Mari Carmen Alduan hermana, Filomena (Muda de Arce); hermanas políticas, Mateo San, Guillermo y Maria Tello, Nelia Ubido y Natividad Albadolejo; nietos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan a los funerales que se celebrarán HOY, LUNES, a las SIETE de la tarde, en la iglesia parroquial de SANTA MARIA, por lo que quedarán agradecidos.

Domicilio: URBETA, núm. 8.

SAN SEBASTIAN, 23 de enero de 1979.

NOTAS.— La conducción se efectuó en la intimidad.— El rosario se rezó HOY, LUNES, a las SIETE Y MEDIA de la tarde, en la citada parroquia.— La familia no recibe.

J. L. M.

OPORTUNIDAD

Se ofrece un apartamento a estrenar en Zaratze, primera línea de mar, amplio terraza, cocina, baño, calefacción, garaje, etc. Precio: 3.800.000. Posibilidad de financiación: 1.800.000. Teléfono: 261 63 99.

Gestoría Odriozola

Plaza Prím, 24, bajo — Teléfono 454.300 — San Sebastián
Empresa matriculada registrada en el Registro SS-2676-L
El tráfico de Guipúzcoa hasta la fecha.